



## Hablante de la lengua mazahua pide defender su lengua para que no se pierda



### Hablante de la lengua mazahua pide defender su lengua para que no se pierda

- María Cecilia de la Cruz Fernando participó en la sesión ordinaria de este día

En sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, María Cecilia de la Cruz Fernando, hablante de la lengua mazahua, solicitó a legisladoras y legisladores defender su lengua para que no se pierda, pues preguntó ¿si es bueno dejar que muera el idioma?

“El pueblo mazahua, su fuerza, su sangre y sus corazones, te ve, te cuida como la mujer protege sus hijos. Así, de esta forma, miramos, observamos el mundo, el universo mazahua, arriba-abajo, adentro-afuera, el día-la noche, el frío-el calor”, añadió.



Al participar como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, mencionó que la suya está muriendo. “Los primeros mazahuas nos dejaron la palabra para alegrar nuestros corazones, trabajar bien, cuidar la tierra y saludar con respeto”.

Relató que acude hoy a la Cámara de Diputados para que conozcan el motivo por lo que hacen los mazahuas que en el camino se respeten los derechos constitucionales todos los días, en todas las familias y en todas las personas.

Dio cuenta de un pensamiento escrito por Demetrio Espinoza, hermano mazahua:

“La palabra mazahua. Yo hablo mazahua, yo hablo mazahua, me enorgullece tanto el poder hacerlo, nunca lo olvidaré, nunca lo olvidaré. Lo hablo con mis hermanos y platico con el sol y platico con la tierra, nunca lo olvidaré, nunca lo olvidaré. Así me marcharé lejos, hasta lo más profundo de mi ser vivirá mi lengua mazahua, nunca lo olvidaré, nunca lo olvidaré. Mi palabra nunca morirá, nunca morirá y a donde quiera que vaya felizmente la hablaré, nunca morirá, nunca morirá la palabra mazahua”.

La originaria de Atlacomulco, Estado de México, externó su beneplácito por hablar en mazahua y español, la lengua de nuestros abuelos. “Hoy traigo aquí esta grande reflexión donde nuestros abuelos todavía cantan nuestra lengua mazahua”.

Agradeció a las legisladoras y a los legisladores “por escucharme, hoy estoy muy feliz gracias. Donde transites, donde camines, siempre habla tu lengua materna”.

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda expresó que María Cecilia de la Cruz Fernando cursó la licenciatura en Educación Indígena en la Universidad Pedagógica Nacional, sede Ajusco, y forma parte del programa social “Puntos de innovación, libertad, arte, educación y saberes”.

Indicó que el propósito de estas participaciones es impulsar su uso y conservación, “por eso, estamos de acuerdo, con la idea de que nunca mueran las lenguas de las comunidades y pueblos originarios”.